
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(9-15 сентября 2017 г.) 

 

ЭКСПЕРТЫ ОЦЕНИЛИ ИТОГИ ПРОШЕДШИХ 10 СЕНТЯБРЯ 

ВЫБОРОВ ГУБЕРНАТОРОВ 

В России формируется и востребовано новое поколение 

губернаторов-технократов, использующих современные стиль и методы 

управления. Такую оценку результатам прошедших выборов дали Фонд 

развития гражданского общества и Экспертный институт социальных 

исследований. 

Из 16 избранных губернаторов 11 были назначены на пост врио 

сравнительно недавно. Назначенцы уверенно победили в первом туре, а 

пять из них набрали более 80% голосов, пишет "Российская газета". "Один 

из вопросов выборов был, как люди отнесутся к смене поколений в 

губернаторском корпусе. Судя по результатам, можно сказать, что 

политика президента, направленная на смену поколений высших 

управленцев, поддержана населением и абсолютно соответствует 

существующему запросу", - отметил председатель правления Фонда 

развития гражданского общества Константин Костин. 

У граждан есть запрос на перемены к лучшему, но перемены 

постепенные, не революционные, заметил гендиректор ВЦИОМ Валерий 

Федоров. "Высокий результат новых губернаторов - это реакция на 

рекомендацию, которую дал им президент, и это надежда на перемены к 

лучшему, - пояснил он. - Людям хочется жить лучше здесь и сейчас, и 

хочется видеть лица, на которые можно надеяться, что они изменят жизнь к 

лучшему". 

В регионах проходит "не ротация ради ротации, а обновление для 

развития", говорится в докладе Экспертного института социальных 

исследований. Член совета директоров ЭИСИ Глеб Кузнецов напомнил об 

опасениях, что молодые технократы не справятся, что им будет тяжело в 

силу отсутствия достаточного политического опыта. "Практика это 

опровергла. Результаты молодых губернаторов не хуже, чем у опытных, а в 

ряде случаев лучше", - сказал Кузнецов. 

Опасения политологов, что из-за отсутствия опыта участия в 

избирательных кампаниях новые назначенцы не смогут нормально 

разговаривать с избирателями, также не оправдались, считает Глеб 

Кузнецов. Итоги выборов, по его словам, свидетельствуют о том, что 

"новый политик, даже без электорального опыта, на посту главы региона 

может быть вполне успешен". "Если у него все-таки есть соответствующие 

данные", - заметил Костин. "Естественно, работать надо", - согласился 

Кузнецов ("Голос за кадры"). 

Положительную оценку итогам голосования дали и в Кремле: народ 

поддержал кадровую политику президента, люди доверяют главе 

государства. Большинство - за "Единую Россию". Отличительная черта 
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этих выборов - нулевая толерантность к нарушениям, считают в 

администрации президента. Жалоб при этом было гораздо меньше, чем 

раньше. Явка же соответствует европейским тенденциям. 

На просьбу оценить итоги выборов и явку на участки, пресс-

секретарь главы государства Дмитрий Песков заметил: "В целом можно 

констатировать превосходство и поддержку людьми кандидатов от "Единой 

России". Можно констатировать также весьма внушительный кредит 

доверия, который был предоставлен голосовавшими тем кадрам, которые 

предлагались президентом. То есть мы видим поддержку кадровой 

политики президента, целого ряда молодых выдвиженцев президента, 

которые ранее не имели электорального опыта, работали в разных 

министерствах и ведомствах", - подчеркнул Песков. 

"Люди доверяют президенту Путину и поддерживают его кадровые 

решения: об этом самым красноречивым образом говорят результаты 

выборов", - заявил представитель Кремля. "Отличительная черта этих 

выборов - нулевая толерантность к нарушениям, - заметил он. - 

Совершенно молниеносная реакция региональных властей на 

поступающую информацию о нарушениях. В молниеносном режиме 

производились увольнения, возбуждались уголовные дела, что, конечно, не 

может не вызывать удовлетворения" ("В Кремле оценили итоги 

выборов"). 

Итоги выборов в Кремле рассматривают как поддержку курса на 

формирование нового поколения управленцев. Замена глав регионов 

продолжится осенью, в отставку могут быть отправлены до десяти 

губернаторов, рассказали источники "РБК". 

В администрации президента считают, что итоги выборов 10 сентября, 

на которых победили все новые главы регионов, — это поддержка курса на 

изменение губернаторского корпуса и формирование нового поколения 

управленцев, пишет издание. 

Итоги голосования за этих губернаторов показали, что у людей есть 

запрос на обновление, заявил один из собеседников. Сделав ставку на новых 

людей, прошедших сложную систему тестирования, президент дал сигнал, 

что начал формировать новое поколение управленческой элиты, добавляет 

другой собеседник. Результаты голосования, по его словам, показывают, что 

у избирателей высокие ожидания от "новичков. 

Кремль продолжит омоложение и обновление губернаторского 

корпуса: этой осенью ожидается замена порядка десяти глав регионов, 

уточняет близкий к Кремлю собеседник РБК и подтверждает другой 

источник, близкий к администрации президента. Логично, если обновление 

губернаторского корпуса с учетом успешного опыта прошедших выборов 

продолжится, соглашается федеральный чиновник в беседе с РБК. Отставок 

запланировано много ("В Кремле посчитали выборы поводом для смены 

сразу нескольких губернаторов").  

При этом Общественная палата РФ в единый день голосования 

зафиксировала меньше системных нарушений в регионах, чем на 
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предыдущих аналогичных выборах, сообщил РИА Новости член 

Координационного совета Общественной палаты Максим Григорьев. 

"Что касается системных нарушений регионов на выборах, то их, 

конечно, было на порядок меньше, чем в предыдущие выборы, и это очень 

важно, что была обеспечена такая чистота и прозрачность выборов", - заявил 

Григорьев. 

Он отметил, что большая часть нарушений выявлена на 

муниципальных выборах и связана с отдельными кандидатами, а не с 

партиями. С его слов, проблемы касались в основном агитации, которую 

кандидаты проводили в день голосования ("В ОП заявили о сокращении 

числа системных нарушений на выборах в регионах"). 

Эксперты обращают внимание на серьёзную деградацию "старых 

партийных брендов" — КПРФ, ЛДПР и "Справедливой России", пишет 

"Парламентская газета". "В уставе любой партии прописана борьба за власть, 

но многие из них, особенно это касается парламентских партий, перестали 

сражаться за голоса", заявил директор Международного института новейших 

государств Алексей Мартынов. Эксперт подчеркнул, что кандидаты от 

"Единой России" лично обошли 300 тысяч избирателей, а оппозиционные 

парламентские партии, наоборот, заваливали почтовые ящики агитацией. На 

выборах в Москве, например, из-за этого они потеряли часть голосов 

избирателей, которые забрала себе партия "Яблоко". 

"Несистемная оппозиция активно участвует в выборах, отбирая голоса 

у старых партийных брендов, которые жалуются, что им сложно работать и 

что их никуда не пускают", — подчеркнул Алексей Мартынов. 

"Единая Россия" улучшила свои позиции даже в Москве, где 

сосредоточена оппозиция, отметил директор Фонда исследования проблем 

демократии, член Общественной палаты Максим Григорьев. Эксперта 

удивил новый тренд на выборах: ряд муниципальных кандидатов шли на 

выборы не предлагаю конкретную программу и не обещая что-то сделать, а 

развлекая избирателей. И это сработало: часть избирателей голосовали за них 

("Эксперты после выборов предсказали уменьшение числа партий в 

России"). 

Второе место на муниципальных выборах в Москве заняла сила, 

которую никто не ожидал увидеть, — демократическая коалиция Дмитрия 

Гудкова, "Яблока" и ПАРНАСа, к которой присоединились "Открытая 

Россия" Ходорковского, "Солидарность" и другие. Как пишет "Московский 

комсомолец", эксперты пока затрудняются сказать, как будет складываться 

взаимодействие новых политических сил с партией власти.  

"Самое главное, чтобы вновь избранные от демократической коалиции 

муниципальные депутаты не заигрались в "большую политику", — сказал 

"МК" председатель правления Фонда развития гражданского общества 

Константин Костин. — В большинстве своем это совсем молодые люди, 

одержавшие свою первую политическую победу. А теперь нам предстоит 

узнать: готовы ли они к взрослой политической жизни? То есть сесть и 

поговорить с оппонентами, вместо того чтобы "бороться до последнего". 
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Спросить у своего избирателя: а как лучше? Договориться или упереться? 

Наладить взаимодействие с исполнительной властью. На выборах вы были 

соперниками, но теперь вам предстоит работать вместе, если вы хотите 

выполнить свои предвыборные обещания. "Единая Россия" свою способность 

к компромиссам и уступкам не раз демонстрировала. Например, помогла 

Навальному преодолеть муниципальный фильтр перед прошлыми выборами 

мэра Москвы. А теперь время пройти тест на зрелость Гудкову и политикам 

из его объединения" ("После выборов в Москве может залихорадить всю 

Россию"). 

В рамках  отчета о своей работе,  временная комиссия Совета 

Федерации по защите государственного суверенитета и предотвращению 

вмешательства во внутренние дела России намерена  в ближайшее время 

представить доклад о прошедших выборах. Об этом "Российской газете" 

рассказал глава комиссии зампред Комитета Совета Федерации по 

международным делам Андрей Климов.  

Своей основной задачей члены комиссии, по словам Климова, видят 

выявление и устранение законодательных лазеек, позволяющих 

иностранным государствам вмешиваться во внутренние дела России. В 

частности, сенаторы внимательнейшим образом следили за 

ходом выборов 10 сентября. По его словам, в комиссию поступило 

"огромное количество информации" из России, дальнего и ближнего 

зарубежья, которая сейчас обобщается для дальнейшей выработки 

рекомендаций.  

Климов опроверг информацию о том, что сенаторы готовят 

законопроект о "нежелательном поведении", который позволяет выдворять 

из России иностранцев. Если деятельность организаций, наносящих вред 

суверенитету России, можно пресечь законодательными средствами, то 

такая же работа физических лиц ни под какие ограничения не подпадает, 

отметил сенатор. 

"Физические лица сейчас и денежки носят, и агитацию ведут, и 

организационными вопросами занимаются, и обучением, и офицерами 

связи выступают как бы сами по себе. Для того чтобы это тоже вошло в 

законодательное пространство, мы должны продумать, как это сделать, 

соблюдая Конституцию", - заявил Климов, добавив, что "прежде всего это 

надо сделать по отношению к иностранным гражданам и лицам без 

гражданства".  

Высказывая свою личную точку зрения, сенатор заявил, что было бы 

правильно запретить обладателям двойного гражданства быть 

доверенными лицами на выборах там, где это не разрешено самим 

кандидатам. Другой член временной комиссии, сенатор Олег Морозов, 

считает, что надо подумать о применении к иностранцам норм российского 

законодательства, например, в части ответственности за призывы к 

нарушению территориальной целостности РФ. На первый раз, полагает он, 

можно обойтись предупреждением, при повторном совершении деяния - 

применить миграционные ограничения ("Выводы после выборов"). 
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ЭКСПЕРТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО НА ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА 

НЕОБХОДИМ "ВТОРОЙ ПРОХОРОВ" 

В ходе кампании по выборам президента РФ понадобится участник 

гонки, способный "вытащить" городской класс на избирательные участки, 

своего рода второе издание кандидата прошлых президентских выборов 

Михаила Прохорова, считают опрошенные РИА Новости политологи.  

Пока фигура на эту роль не определена, но такой кандидат на выборах 

следующего года будет, полагают эксперты, не исключая, что им станет 

представитель партии "Яблоко", показавшей на недавних муниципальных 

выборах в столице способность к мобилизации избирателей. 

По мнению эксперта Института гуманитарно-политических 

исследований Владимира Слатинова, одной из проблем предстоящей 

кампании становится вопрос о том, "что делать с городским классом и как 

найти кандидата для городов". Как отметил политолог, результаты 

прошлогодней парламентской кампании показали, что большинство 

населения крупных городов проигнорировало выборы-2016. 

"И если на парламентских выборах это еще можно было как-то терпеть, 

то понятно, что для президентской кампании и для ее легитимации подобное 

развитие событий крайне неблагоприятно. Надо как-то поднимать города, 

поднимать городской класс", — сказал Слатинов РИА Новости. 

Руководитель Центра экономических и политических реформ Николай 

Миронов согласился с мнением, что на предстоящих выборах должен 

появиться способный на это кандидат. 

"Такой кандидат необходим, безусловно. Потому что иначе это 

приведет к довольно серьезному абсентеизму в крупных городах, то есть явка 

будет ниже", — пояснил эксперт. 

В этом случае, продолжил он, довольно большая группа граждан 

окажется вне избирательного процесса; по его оценке, это порядка 10% 

в целом по стране, а в крупных городах – 20-30% избирателей этих городов, 

в частности Москвы. 

Выдвижение в этом качестве бизнес-омбудсмена Бориса Титова 

или экс-министра финансов Алексея Кудрина также маловероятно, полагает 

Миронов, поскольку эти политики будут просто менее эффективны. 

"Я не думаю, что они соберут людей. Титов уже показал себя: он и в 

Москве, и в других регионах не способен набрать много голосов — то есть 

ни мобилизацию провести, ни как-то более или менее добиться поддержки 

даже в предпринимательском сообществе. Результаты на думских выборах 

были очень низкие, это сразу показало, что нет перспектив у этого 

направления", — пояснил он. 

Если говорить о кандидатуре Кудрина, то он и сам может не захотеть 

выступать в этой роли на выборах, предположил эксперт. "С другой стороны, 

далеко не факт, что он вообще соберет много голосов. Он немножко другой 

природы человек – не публичный политик, не выборный политик, а, скорее, 

правительственный деятель, эксперт", — добавил Миронов ("К выборам-

2018 ищут "второго Прохорова", считают политологи"). 
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В "ЕДИНОЙ РОССИИ" ПРЕДЛАГАЮТ ПОДЕЛИТЬСЯ 

РУКОВОДЯЩИМИ ПОСТАМИ В ОРГАНАХ ВЛАСТИ 

Партии, получившие большинство в единый день голосования 10 

сентября, должны поделиться руководящими постами в представительных 

органах власти с депутатами от других политических сил, также 

завоевавшими мандаты, считает вице-спикер Госдумы, секретарь генсовета 

"Единой России" Сергей Неверов. 

Об этом он заявил на пленарном заседании в ходе выступления от 

фракции, пишет "Парламентская газета". 

Неверов отметил, что его предложение продиктовано необходимостью 

предоставить возможность реализовать вновь избранным депутатам от 

разных политических сил их предвыборные обещания. 

Что касается нападок на "муниципальный фильтр" на выборах, то 

Неверов считает, что те, кто выступает за отказ от фильтра при сборе 

подписей в поддержку того или иного кандидата, призывают освободить от 

квалификационных требований. "Квалификационные требования — это не 

"муниципальный фильтр", как его называют, это отношение партии к 

муниципальному уровню власти", — объяснил единоросс. 

Неверов подчеркнул, что этот избирательный цикл был важным 

экзаменом для "Единой России" после выборов в Госдуму год назад. "И 

спустя год, мы отчитывались о ходе исполнения нашей программы. Были 

запущены новые проекты, которые вышли за рамки партии. Например, 

"развитие городской среды", проекты поддержки детских театров и театров 

малых городов", — сказал он. 

Вице-спикер Госдумы также прокомментировал предложения 

перенести дату единого дня голосования. "Инициаторы идеи говорят, что 

выборы в сентябре затрудняют агитацию и в итоге ведут к снижению явки 

избирателей на выборы. Но статистика говорит о том, что выборы в сентябре 

не сказываются негативно на желании людей прийти в день выборов на 

избирательные участки", — считает Неверов ("Неверов предложил 

единороссам в регионах уступить оппозиции часть руководящих 

должностей"). 

 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТЕХНОПАРКОВ БУДУТ 

РЕГУЛИРОВАТЬ 

Госдума приняла в первом чтении законопроект, направленный 

на формирование правовой основы деятельности промышленных 

технопарков. 

Документом, внесенным группой депутатов, в закон "О промышленной 

политике в РФ" вводится понятие "промышленный технопарк", под которым 

понимается совокупность объектов инфраструктур, предназначенных 

для выпуска ранее не производимой промышленной продукции и/или 

не имеющей произведенных в России аналогов. 

Законопроектом также предлагается утвердить порядок применения 

мер стимулирования деятельности в сфере промышленности, определить 

https://www.pnp.ru/politics/neverov-predlozhil-edinorossam-v-regionakh-ustupit-oppozicii-chast-rukovodyashhikh-dolzhnostey.html
https://www.pnp.ru/politics/neverov-predlozhil-edinorossam-v-regionakh-ustupit-oppozicii-chast-rukovodyashhikh-dolzhnostey.html
https://www.pnp.ru/politics/neverov-predlozhil-edinorossam-v-regionakh-ustupit-oppozicii-chast-rukovodyashhikh-dolzhnostey.html
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полномочия правительства РФ по установлению требований 

к промышленным технопаркам, их инфраструктуре и управляющим 

компаниями промышленных технопарков, а также полномочия 

уполномоченного федерального органа исполнительной власти 

по подтверждению соответствия промышленного технопарка таким 

требованиям. 

Данные изменения будут способствовать модернизации 

промышленной инфраструктуры и увеличению количества промышленных 

технопарков, что, в свою очередь, обеспечит создание нового 

высокотехнологичного производства конкурентоспособной отечественной 

продукции, считают авторы документа ("Госдума приняла законопроект о 

промышленных технопарках"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ЗАЯВИЛ О ВЫХОДЕ РОССИЙСКОЙ 

ЭКОНОМИКИ ИЗ КРИЗИСА 

Экономика вышла из кризиса, заявил президент на совещании с 

членами правительства в Кремле. Кроме того, глава государства указал 

уравнять МРОТ и прожиточный минимум с 1 января 2019 года, пишет 

"Российская газета". 

"Российская экономика из кризиса вышла, набирает обороты, и нам в 

этих условиях нужно сделать все для того, чтобы эту динамику сохранить", 

- поставил задачу Владимир Путин. Впрочем, некоторые эксперты 

полагают, что в целом реальные доходы людей пока восстанавливаются 

достаточно медленно, сказал он. Есть и другая цифра: рост розничной 

торговли - всего 0,7 процента. С учетом курсовой разницы увеличивается 

импорт, и это уже видно на полках. Все это глава государства попросил 

прокомментировать министра экономического развития. 

Поднял Владимир Путин и другую тему. "Нам нужно решить 

принципиальную задачу - довести минимальный размер оплаты труда до 

уровня не ниже прожиточного минимума... и преодолеть ситуацию, когда 

минимально возможная заработная плата не покрывает даже базовые 

расходы граждан", - сказал он. Да, это ведет к расходам, но сделать это 

важно и нужно, и как можно быстрее. "Предлагаю как минимум с 1 января 

2018 года повысить МРОТ с нынешних 71-72 процентов от прожиточного 

минимума трудоспособного населения до 85 процентов. И не позднее - а 

если правительство посчитает возможным, и раньше, но не позднее 1 

января 2019 года - приравнять МРОТ и прожиточный минимум", - заявил 

президент и попросил правительство внести предложения в Госдуму вместе 

с проектом федерального бюджета на ближайшую трехлетку ("Путин 

объявил о выходе российской экономики из кризиса"). 

Между тем, основным фактором роста экономики России должен 

стать внутренний спрос, считает премьер-министр Дмитрий Медведев. 

Об этом глава правительства рассказал на заседании 

правительственной комиссии по бюджетным проектировкам, где 

обсуждался проект главного финансового документа страны на 2018-2020 

https://ria.ru/politics/20170913/1504701799.html
https://ria.ru/politics/20170913/1504701799.html
https://rg.ru/2017/09/11/putin-obiavil-o-vyhode-rossijskoj-ekonomiki-iz-krizisa.html
https://rg.ru/2017/09/11/putin-obiavil-o-vyhode-rossijskoj-ekonomiki-iz-krizisa.html
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годы. Времени на его доработку у кабинета министров осталось не так и 

много - уже 29 сентября Белый дом намерен передать свои наработки на 

рассмотрение депутатов 29 сентября. До этого правительству еще 

предстоит рассмотреть документ на своем заседании. 

"В целом мы уже по основным параметрам договорились, 

определились и с прогнозом, и с основными принципами социально-

экономической политики, хотя очевидно, что жизнь не стоит на месте, 

нужно смотреть за всеми процессами, которые в экономике происходят", - 

цитирует Медведева "Российская газета". 

В этой связи глава правительства попросил министерство 

экономического развития еще раз оценить все наметившиеся в экономике 

тренды и учесть их в социально-экономическом прогнозе, чтобы он в 

большей степени отражал реальность ("Медведев назвал основной 

фактор роста экономики России"). 

Правительство РФ, по словам Медведева, планирует добиваться 

дальнейшего роста пенсий в рамках проекта федерального бюджета 

на следующую трехлетку, отмечает РИА Новости.  

"В рамках трехлетнего плана, в частности, планируется добиваться 

и дальнейшего роста пенсий, а также целого ряда других позиций", — сказал 

Медведев на заседании комиссии по бюджетным проектировкам. 

"Основной задачей трех внебюджетных фондов (ПФР, ФСС, ФОМС) 

станет обеспечение сбалансированности их финансов. Вместе с федеральным 

бюджетом они составляют тот набор инструментов, который позволяет 

проводить эффективную социальную политику, добиваться повышения 

уровня жизни, обеспечивать работу социальных учреждений, таких 

как школы, больницы, другие учреждения, выполнять различные программы, 

которые важны с точки зрения развития общества и развития его 

институтов", — добавил премьер ("Медведев рассказал о планах по 

дальнейшему увеличению пенсий"). 

Дмитрий Медведев рассказал участникам заседания, что при 

планировании федерального бюджета на ближайшие три года были учтены 

такие негативные факторы, как санкции и невысокие цены на нефть. 

В то же время премьер-министр заявил о позитивных тенденциях в 

российской экономике. Это, в частности, ее развитие без серьезных 

дисбалансов и снижение зависимости от цен на нефть и газ. По словам 

Дмитрия Медведева, правительству удалось купировать последствия 

внешних шоков, вывести экономику из спада на траекторию роста, добиться 

низкой инфляции. Он напомнил, что ключевые позиции — динамика 

развития экономики, рост ВВП, инвестиций, промышленного производства 

— пересмотрены в сторону увеличения. 

"Это даже произошло в рамках базового, очень осторожного сценария, 

который предполагает сохранение главных негативных факторов", — 

отметил глава правительства ("Российский бюджет стал менее зависим от 

нефтегазовых доходов"). 

 

https://rg.ru/2017/09/11/medvedev-nazval-osnovnoj-faktor-rosta-ekonomiki-rossii.html
https://rg.ru/2017/09/11/medvedev-nazval-osnovnoj-faktor-rosta-ekonomiki-rossii.html
https://ria.ru/society/20170911/1502370554.html
https://ria.ru/society/20170911/1502370554.html
https://iz.ru/644298/pavel-panov/zapadnye-sanktcii-prodolzhaiut-vliiat-na-rossiiskii-biudzhet
https://iz.ru/644298/pavel-panov/zapadnye-sanktcii-prodolzhaiut-vliiat-na-rossiiskii-biudzhet
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РОССИИ НУЖНЫ НОВЫЕ ПОДХОДЫ И МЕТОДОЛОГИЯ 

ОБУЧЕНИЯ СПЕЦИАЛИСТОВ В ОБЛАСТИ ВЫСОКИХ 

ТЕХНОЛОГИЙ 

За последние несколько лет наша страна заметно продвинулась по 

многим направлениям информационно-коммуникационного развития, и 

одним из наиболее естественных и перспективных направлений развития 

Российской Федерации является информатизация экономики. 

Уже сегодня можно говорить о развитии нового экономического 

уклада. Он будет опираться на принципиально новые технологии, но для 

этого потребуется разработка нового законодательства, учитывающего 

кардинальное изменение социально-экономических отношений, считает 

председатель Высшего совета Всероссийской политической партии 

"Единая Россия" Борис Грызлов.  

"На фоне появления новых отраслей 21-го века, новых сфер 

деятельности и типов занятости, произойдет усиление роли 

высокопрофессиональных программистов. "В связи с этим кадры должны 

стать одной из базовых составляющих потенциала нашего государства, и 

это не только вопрос конкурентоспособности отечественных компаний, 

позиционирования страны в глобальном мировом пространстве, но и 

вопрос национальной безопасности, - считает Грызлов. - Нужны новые 

подходы и методология обучения специалистов в области высоких 

технологий. Важно создать условия для активного привлечения молодежи в 

реализацию стратегии развития новой экономики, и это станет одной из 

перспективных возможностей для самореализации молодого поколения".  

По его словам, сегодня во всем мире ощущается острая нехватка 

высококвалифицированных программистов. Эта проблема актуальна и для 

России, и поэтому будущих профессионалов нужно готовить со школьной 

скамьи. Для этого уже сейчас необходимо предоставить максимально 

широкие возможности школьникам обучаться основам программирования, 

робототехники, компьютерного дизайна, компьютерной графики, 

медиадизайна. Важно, чтобы образовательные программы способствовали 

развитию технического творчества, гуманитарных знаний и формированию 

навыков проектно-исследовательской деятельности. Нужно предусмотреть 

гибкую адаптивную к постоянно изменяющимся запросам рынка систему 

основного и дополнительного профессионального образования с 

применением дистанционных форм обучения ("Сеть требует свежие 

кадры"). 

 

ПО РОССИИ ПРОКАТИЛАСЬ ВОЛНА  "ТЕЛЕФОННОГО 

ТЕРРОРИЗМА" 
Как стало известно СМИ, появились первые подозреваемые по 

уголовным делам о массовых заведомо ложных сообщениях о терактах. 

Задержанными оказались так называемые подражатели – подростки, которые 

после сообщений в СМИ и соцсетях о минированиях, решили повторить этот 

https://rg.ru/2017/09/13/boris-gryzlov-prizval-iskat-novye-podhody-v-obuchenii-it-specialistov.html
https://rg.ru/2017/09/13/boris-gryzlov-prizval-iskat-novye-podhody-v-obuchenii-it-specialistov.html
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опыт. При этом, как считают в спецслужбах, организаторы беспрецедентной 

для России "телефонной атаки" находятся за границей. 

В четверг, 14 сентября, в Москве снова проходила массовая эвакуация 

из-за звонков о заложенных бомбах. Более 15 тыс. человек были 

эвакуированы из 20 школ, рассказал "РБК" источник в ГУ МВД. Он также 

сказал, что в четверг эвакуировали посетителей из торгового центра "Золотой 

Вавилон" на проспекте Мира и Центрального детского магазина на Лубянке. 

Массовые звонки о "минировании" административных и торговых зданий 

начались 10 сентября и продолжаются в России пятый день. По информации 

источника РБК в МВД России, в целом по стране были эвакуированы около 

150 тыс. человек более чем с 480 объектов, что беспрецедентно для России. 

Как правило, неизвестные звонят в экстренные службы и сообщают о 

взрывных устройствах, заложенных в местах большого скопления людей. В 

Москве за три дня эвакуировали Киевский, Ярославский и Казанский 

вокзалы, торговый центр "Метрополис", ГУМ, МГМУ им. И.М. Сеченова, 

РЭУ им. Г.В. Плеханова, радиорынок в Митино. Основной версией следствия 

стала спланированная атака с использованием IP-телефонии, говорит 

источник РБК, знакомый с деятельностью этого отдела ФСБ. Он рассказал, 

что злоумышленники использовали особенности IP-связи ("Телефонное 

минирование по всей России: над какими версиями работает ФСБ"). 

При этом как пишет "Коммерсантъ", к поискам злоумышленников, 

помимо сотрудников территориальной полиции, подключены оперативники 

региональных УФСБ, а также специалисты в области противодействия 

киберпреступности и по защите конструкционного строя и борьбе с 

терроризмом центрального аппарата спецслужбы. Пока удалось задержать 

лишь несколько лжетеррористов, которые, впрочем, оказались так 

называемыми подражателями, которые сообщали о минированиях, узнав о 

массовой телефонной атаке в СМИ и соцсетях. Вычислить их удалось 

довольно легко, так как в отличие от организаторов акции они использовали 

обычные телефоны. В частности, в среду в подмосковном Волоколамске был 

задержан 17-летний местный житель, "заминировавший" по телефону Дворец 

спорта. В отношении него уже возбуждено уголовное дело по ст. 207 УК РФ. 

Организаторов беспрецедентной для России телефонной атаки еще предстоит 

установить. Оказалось, что многие сообщения о минированиях поступали из-

за границы, при этом использовалась специальные средства интернет-

телефонии и различные мессенджеры. Поскольку теми же каналами, но уже 

для организации настоящих терактов в России ранее пользовались боевики 

"Исламского государства"*, по одной из версий, они же могут быть 

причастны и к массовым лжеминированиям ("Подростки подражали 

"телефонным террористам"). 

Как рассказал источник в правоохранительных органах, в результате 

оперативно проведенных оперативно-разыскных мероприятий и 

следственных действий получены данные о том, что "анонимные сообщения 

инициированы лицами, находящимися за рубежом и связанными с 

запрещенной в России МТО "ИГИЛ", а также другими организациями". По 

http://www.rbc.ru/society/14/09/2017/59ba92ca9a794789ce955b87
http://www.rbc.ru/society/14/09/2017/59ba92ca9a794789ce955b87
https://www.kommersant.ru/doc/3410478
https://www.kommersant.ru/doc/3410478
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словам источника, правоохранителям удалось установить ряд 

непосредственных исполнителей этих звонков, указывает "Московский 

комсомолец". Все они находятся за пределами Российской Федерации. 

"После выполнения необходимых процессуальных действий эти лица будут 

объявлены в международный розыск", – отметил источник. Он также 

сообщил, что пока в интересах следствия данные об этих установленных 

лицах предаваться огласке не будут. Он добавил, что организаторы и 

исполнители этой преступной деятельности активно используют 

шифрованную переписку в мессенджерах и IP-телефонию, что затрудняет 

расследование. Тем не менее, заверил он, "проведение оперативно-

розыскных и следственных действий продолжается". При этом агентство 

сообщило, что в ФСБ России эту информацию комментировать отказались, 

но и не опровергли ее ("Источник: анонимные звонки с угрозами 

взрывов в России связаны с ИГ*"). 

Звонки с заявлениями о "минировании" различных объектов в 

российских регионах, по предварительным данным, поступали со всего мира, 

но были организованы "Кибервойсками Украины". Об этом "Комсомольской 

правде" сообщили источники в силовых структурах. "В сети интернет был 

распространен список телефонов, по которым надо было сообщить о 

заложенных бомбах. Звонки поступали не только со стороны Украины. 

Звонили с разных стран, чаще всего используя возможности компьютерной 

телефонии. Сама акция устрашения была проведена в лучших традициях 

ДДоС-атаки. При подобной атаке в интернете сайт переполняют запросами, и 

из-за огромного числа обработки данных он зависает. Вот таким же способом 

неизвестные решили попробовать перегрузить правоохранительную систему 

России. Перегрузить конечно не получилось, но многих сотрудников 

отвлекли от работы, за что естественно придется ответить по закону. Такая 

акция произошла впервые, и по предварительным данным она была 

организована так называемыми "Кибервойсками Украины", – рассказал 

изданию информированный источник в силовых органах ("Минирование" в 

городах России устроили "Кибервойска Украины"). 

В свою очередь специалист в области информационной безопасности, 

ведущий эксперт по конкурентной разведке Андрей Масалович в беседе с 

"Московским комсомольцем" предположил, что в данном случае можно 

говорить о новом методе дестабилизации ситуации в стране. По словам 

эксперта, подобные атаки только усилятся. "Я не считаю, что это были какие-

то разрозненные силы. Хакер-одиночка, как правило, преследует 

экономический интерес. Крайне редко встречаются политически 

мотивированные хакеры-одиночки. Эта романтическая эпоха уже прошла. 

Мы же видим результат действия скоординированной, социально 

ориентированной политической силы, как мне кажется, не российского 

происхождения. Или российской, но купленной", – пояснил собеседник 

изданию. По словам эксперта, расслабляться не стоит. В предвыборный год, 

и тем более, в 2018 году подобные атаки только усилятся. "В медийном 

пространстве сейчас, если не каждый день, то раз в неделю, будут появляться 

http://www.mk.ru/incident/2017/09/14/istochnik-anonimnye-zvonki-s-ugrozami-vzryvov-v-rossii-svyazany-s-ig.html
http://www.mk.ru/incident/2017/09/14/istochnik-anonimnye-zvonki-s-ugrozami-vzryvov-v-rossii-svyazany-s-ig.html
https://www.stav.kp.ru/daily/26730/3757155/
https://www.stav.kp.ru/daily/26730/3757155/
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информационные поводы, связанные именно с такого рода попытками 

дестабилизации. Будет происходить что-то, из-за чего много людей сразу 

почувствует себя не комфортно... Сейчас можно говорить о том, что мы 

столкнулись с абсолютно новым приемом дестабилизации обстановки. Хотя 

массовую российскую аудиторию начали пробовать раскачивать не в этом 

году" ("Минирование" в городах России: кибер-террористы 

тренируются перед выборами президента"). 

 

ВЯЧЕСЛАВ ВОЛОДИН НАЗВАЛ ПРИОРИТЕТЫ В РАБОТЕ 

ГОСДУМЫ 

13 сентября в Госдуме официально открылась осенняя сессия. Спикер 

нижней палаты Вячеслав Володин рассказал коллегам, на чем надо будет 

сосредоточиться в первую очередь, пишет "Российская газета".  

Основной приоритет работы осенней сессии Госдумы - реализация 

законодательного обеспечения послания президента РФ от 2016 года, 

сказал спикер. "Не нужно нам создавать долги, проблемы", - подчеркнул 

Володин, добавив, что на кону - развитие страны. 

Традиционный приоритет - рассмотрение федерального бюджета на 

2018-2020 годы. Правительство запланировало внесение этого документа 

на 29 сентября. "Сегодня мы уже приступаем к консультациям с 

правительством РФ с участием бюджетного комитета, профильных 

комитетов. Нам необходимо, чтобы эта работа велась с отраслевыми 

министерствами, и от этого, конечно, зависит качество принимаемого 

основного финансового документа страны", - подчеркнул Володин. 

Собираются в нижней палате парламента также развивать 

парламентский контроль. Чаще будут проходить парламентские слушания 

по важным вопросам. "Через этот формат мы сможем осуществлять и 

обратную связь с нашими избирателями, с гражданами РФ, видеть 

проблемы законодательства и иметь возможность его совершенствования", 

- отметил спикер ГД ("Повестка от граждан"). 

Госдума сделала ряд шагов по самоорганизации, и эта работа будет 

продолжена, заявил спикер Госдумы Вячеслав Володин, открывая первое 

заседание осенней сессии, пишет "Парламентская газета". 

По его словам, сегодня начинается оптимизация работы комитетов. 

"Необходимо перераспределить законотворческую нагрузку, чтобы повысить 

качество работы комитетов и чтобы все депутаты были максимально 

вовлечены в работу над законами", — сказал Вячеслав Володин. 

12 сентября на Совете думы было принято решение о 

перераспределении 45 законопроектов от Комитета по госстроительству и 

законодательству. Правильно будет эту работу продолжить, отметил 

Володин, с учётом того, что основная нагрузка лежит на 7 комитетах из 26 и 

составляет 71 процент от общей нагрузки. 

"Нагрузка на 4 комитета составляет 50 процентов, а на Комитет по 

госстроительству и законодательству — около 30 процентов, — отметил 

спикер Госдумы. — Надо, чтобы все комитеты были загружены и у каждого 

http://www.mk.ru/politics/2017/09/12/minirovanie-v-gorodakh-rossii-kiberterroristy-treniruyutsya-pered-vyborami-prezidenta.html
http://www.mk.ru/politics/2017/09/12/minirovanie-v-gorodakh-rossii-kiberterroristy-treniruyutsya-pered-vyborami-prezidenta.html
https://rg.ru/2017/09/13/viacheslav-volodin-nazval-prioritety-osennej-sessii.html
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комитета была повестка. Если мы в течение осенней сессии поведём такую 

работу, мы можем выйти на качественно другой уровень принятия законов. И 

конечно, будет другая динамика работы". Вячеслав Володин обратился к 

руководителям комитетов, которые перегружены, чтобы они сами 

инициировали передачу законопроектов в другие комитеты ("Комитеты 

Госдумы перераспределят законопроекты"). 

Спикер Госдумы на открытии осенней сессии заявил, что нижняя 

палата будет формировать повестку своей работы, основываясь на 

социологических опросах, чтобы определить темы, которые больше всего 

волнуют граждан. 

Он рассказал, что ВЦИОМ провел по поручению Госдумы 

исследование, согласно которому "граждане определили наиболее значимые 

вопросы осенней повестки". "В их числе законопроекты об обращении с 

животными, о безопасности дорожного движения, о носителях русского 

языка",— отметил Володин ("Госдума будет формировать повестку на базе 

социологических опросов"). 

Основными приоритетами парламентариев из фракции "Единая 

Россия" в период осенней сессии Госдумы станут работа над федеральным 

бюджетом, развитие села и вопросы социальной защиты россиян, рассказал 

заместитель председателя Госдумы, руководитель фракции партии Владимир 

Васильев. 

Вице-спикер Госдумы отметил, что результаты выборов в 

представительные органы власти всех уровней показывают, что кандидаты от 

"Единой России", получившие голоса избирателей, в своей работе также 

должны исходить из защиты интересов россиян. 

"Поэтому приоритеты, которые видим мы, наша фракция, и будем 

отстаивать — это дальнейшее развитие села; мы будем решать вопросы 

социальной защиты и социального обеспечения наших граждан; будем 

оказывать помощь и обеспечивать правовые условия для того, чтобы 

руководители субъектов могли выполнять более эффективно Указы 

президента, которые как раз защищают права наших граждан", — отметил 

Владимир Васильев. 

Кроме того, парламентарий обратил внимание на важность 

модернизации сферы здравоохранения в вопросах улучшения лекарственного 

обеспечения и оказания первичной медицинской помощи ("Васильев назвал 

приоритеты "Единой России" в осеннюю сессию Госдумы"). 

 

В ГОСДУМЕ ХОТЯТ ПОДВЕРГНУТЬ РЕВИЗИИ ВСЕ ЗАКОНЫ, 

КАСАЮЩИЕСЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 

Несмотря на целый ряд рекордов как в производстве, так и в экспорте 

продукции, отечественный агропромышленный комплекс пока не вышел на 

устойчивый тренд развития. Изменить эту ситуацию, считают депутаты, 

может принятие единого кодекса АПК, пишет "Парламентская газета". 

"Своей важнейшей задачей мы видим совершенствование правовой 

основы развития аграрного сектора в ключе рационального и 

https://www.pnp.ru/politics/komitety-gosdumy-pereraspredelyat-zakonoproekty.html
https://www.pnp.ru/politics/komitety-gosdumy-pereraspredelyat-zakonoproekty.html
https://www.kommersant.ru/doc/3409454
https://www.kommersant.ru/doc/3409454
https://www.pnp.ru/politics/vasilev-nazval-prioritety-edinoy-rossii-v-osennyuyu-sessiyu-gosdumy.html
https://www.pnp.ru/politics/vasilev-nazval-prioritety-edinoy-rossii-v-osennyuyu-sessiyu-gosdumy.html
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неистощительного производства, - заявил председатель профильного 

комитета Госдумы Владимир Кашин. - Совместно с Минсельхозом наш 

комитет прорабатывает целый ряд законопроектов. Они касаются 

производства и оборота органической продукции, госрегулирования 

обеспечения плодородия земель сельхозназначения, семеноводства, 

ветеринарной безопасности территории РФ, мелиорации земель, племенного 

животноводства, землеустройства и пчеловодства. В апреле этого года 

принят ФЗ-70 о внесении изменений в Закон "О безопасном обращении с 

пестицидами и агрохимикатами", в июле — ФЗ-144. Последний направлен на 

расширение круга лиц, участвующих в государственных закупочных 

интервенциях, и повышение доходности производителей сырья молочной 

продукции. В июле депутаты приняли в первом чтении правительственный 

законопроект о внесении изменения в закон о финансовой аренде (лизинге), 

предусматривающего увеличение поголовья мясного скота на 25 процентов". 

В плане законопроектной работы Минсельхоза на этот год значится 

почти дюжина законопроектов по разделам животноводства, растениеводства 

и развития сельских территорий, сообщил замминистра сельского хозяйства, 

статс-секретарь Сергей Левин. Приоритетом является социальная сфера и 

развитие кооперации на селе. Важнейший блок — земельное 

законодательство. К внесению в Госдуму готовятся несколько 

законопроектов. Один касается изменений закона об обороте земель 

сельхозназначения и закона о государственной регистрации недвижимости, 

которые вносятся с целью упорядочить и уточнить порядок проведения 

общего собрания собственников долей ("Депутаты предлагают принять 

единый кодекс АПК"). 

https://www.pnp.ru/economics/deputaty-predlagayut-prinyat-edinyy-kodeks-apk.html
https://www.pnp.ru/economics/deputaty-predlagayut-prinyat-edinyy-kodeks-apk.html

